

Claude Simon ganó Nóbel de Literatura

- Simon es un escritor de vanguardia y el primer autor francés que gana el Nobel desde 1964.
- "Combina la creatividad de un pintor y la de un poeta, con profunda comprensión del tiempo", dijo la Academia.

ESTOCOLMO. (UPI y AFP).— El escritor francés Claude Simon obtuvo el Premio Nobel de Literatura 1985, anunció ayer la Real Academia de Suecia.

Claude Simon es un escritor de vanguardia y desde 1964 es el primer autor francés que gana el Premio Nobel de Literatura.

La Real Academia de Suecia dijo que Simon, de 72 años, en sus novelas "combina la creatividad de un pintor y la de un poeta, con profunda comprensión del tiempo, a pesar de la condición humana".

"El arte novelero de Claude Simon puede ser considerado como una especie de representación de algo que vive en nosotros lo queramos o no, lo comprendamos o no, lo creamos o no, fuente de esperanza, pese a toda la crudeza y lo aburrido que parecen por lo demás las características de nuestra condición y que se traduce en sus novelas con tanta claridad, penetración y profundidad", explicó la academia.

Simon, como los otros seis laureados individuales distinguidos este año en Estocolmo, recibirá su premio dotado de 1,8 millones de coronas suecas (unos 225.000 dólares) el 10 de diciembre en la capital sueca de manos del rey Carlos XVI Gustavo.

"Seguro"

Simon había figurado regularmente estos últimos años entre los favoritos al premio y según los medios informados, el checoslovaco Jaroslav Seifert lo superó el año pasado por muy poco. Esta vez su nombre parecía tan decidido para los medios especializados y los críticos literarios suecos que varios diarios suecos lo daban como "seguro".

El anuncio fue hecho en cuatro idiomas por el secretario permanente de la academia, Lars Gyllensten, a la una de la tarde (hora local), en la ceremonia anual que se lleva a ca-

bo en el Edificio de Piedra del Siglo XIX, que alberga a la academia y la Bolsa de Comercio de Suecia.

"Dijo que se sentía feliz y que estará aquí en diciembre", reveló Gyllensten, al hablar de la reacción de Simon cuando se enteró haber recibido el premio, que le será entregado en Estocolmo el 10 de diciembre.

Desde 1964 ningún autor francés había ganado el Premio Nobel de Literatura, valorado en 225.000 dólares. En 1964 Jean-Paul Sartre declinó aceptarlo, argumentando que cercnar mundialmente a un literato le corrompe su creatividad.

Simon, el 13 francés que recibe desde que el Nobel fue creado en 1901, es un novelista, dramaturgo y ensayista.

Flujo de la conciencia

Es conocido por su manejo del "flujo de la conciencia" y las dos novelas más difundidas de Simon son "Le Vent" (El Viento), publicada en 1960, y "Les routes de Flandres" (Las rutas de Flandes), publicada en 1966, en las que describen misteriosos intercambios en conflictos desatados por las fuerzas de la naturaleza. Gyllensten, vocero de los 18 miembros de la Academia, manifestó que "no es fácil leer a Simon, se requiere una buena memoria. Hay que leerlo varias veces".

Simon era el autor favorito de Arthur Lundkvist, de 73 años, el poderoso miembro de la Academia y patrón de las letras suecas, que hasta ahora ha evitado, por ejemplo, que el Premio Nobel le sea concedido al británico Graham Greene.

Gyllensten citó en especial la novela "Las Georgicas", escrita por Simon en 1981.

Simon escribe como el laureado de 1964, el norteamericano William Faulkner, casi sin punctuation y con escaso lirismo, con abruptas transiciones para explicar la confusión del mundo.



El novelista francés Claude Simon, en una foto de archivo, quien ayer ganó el Premio Nobel de Literatura.

Se dijo que Simon combina las tradiciones del también francés Marcel Proust y del irlandés James Joyce, autores que nunca recibieron el Nobel de Literatura.

En un artículo aparecido en 1986, Simon escribió que el papel de los escritores en un mundo cambiante "Es responder con arte y literatura a necesidades básicas humanas, tan simples como el hambre, la sed e incluso la respiración", y que andar la literatura "sería condonar la humanidad a la desesperación y aboga".

Desacuerdo

BOGOTÁ. (AFP).— El escritor peruano Mario Vargas Llosa confesó ayer su descontento por la decisión de la Academia de Suecia de otorgar el Nobel de Literatura 1985 al francés Claude Simon, de 72 años.

"Es una decisión que ha sorprendido a muchos porque Simon tiene una obra minoritaria que no ha sabido llegar al gran público", declaró Vargas Llosa en una entrevista por teléfono desde Lima con la radio privada Caracol.

El autor de "La historia de Mayo", su última obra, dijo que Simon "es un escritor muy personal, cuyas obras no son fáciles de leer" y expresó que "su obra es experimental, de exploración de las posibilidades de lenguaje".

Claude Simon ganó Nóbel de Literatura. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Claude Simon ganó Nóbel de Literatura. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)